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进来聊聊吧
大事小事烦心事新鲜事

Q来
Q去

71岁的退休教师爱种花
13盆三角梅唤大伙来欣赏
Erin：

主持人，你好，最近这段日子，我外婆很

开心，她说有一件高兴的事希望和大家分享。

主持人：
好的呀。你外婆有什么开心的事？

Erin：
我外婆叫项冬花，是一名退休教师，今年

71 岁了。最近她培育的十几盆三角梅都开

花了，最多的一盆开了好几百朵花呢。经常

有附近的邻居来看花，都夸这花好看。我外

婆高兴得合不拢嘴。

主持人：
三角梅，这是怎么样的一种花呢？

Erin：
三角梅在广东一带种植比较多，是海南

省的省花，也是赞比亚共和国的国花。我们

江浙一带比较少见。

主持人：
是吗，那你外婆是怎么培育出来的？

Erin：
去年正月，外婆去高镇菜场买菜，在路上

看到一户人家的房前种着好几盆红色的花。

外婆从来没有见过这种花，她非常喜欢，就向

花的主人讨了一些枝杈回去试种。

拿回家后，外婆就把这些巴掌长的枝杈

种在了花盆里，一共种了 30 多盆。过了几

天，这些枝杈慢慢长出了叶子。对这些花，我

外婆悉心照料，每隔半个月往花盆里施磷

肥。正午的时候，担心阳光太猛枝杈被晒伤

了，她把 30 个花盆移进车库里，傍晚再移出

来。连续几个月，外婆每天上午把花搬进去，

傍晚搬出来。最后这 30 多盆三角梅成活了

13 盆，今年这些三角梅就陆续开花了，最多

的一盆开了有好几百朵。邻居过来看，外婆

也很大方地剪了一些让他们带回家种。

主持人：
照顾这些花花草草要像照顾小孩一样，

要非常地细心和耐心。你外婆真是一位有心

人，赞一个。

刚办完营业执照
就接到自称“工商局陈科长”的电话
要求买1988元的书籍

红姐：
前几天，我到市场监管局换好营业执照，

第二天就有自称是“工商局陈科长”的人给我

打电话。

主持人：
电话里都说了些什么？

红姐：
他在电话里就直呼我的名字，好像跟我

很熟似的，他自称是“工商局陈科长”，要求我

买一套书，是关于税收、法律方面的书，费用

要1988元。

主持人：
你有没有买？这是一个很老套的骗局。

红姐：
幸好，平时我喜欢看《永康日报》，报纸上

曾报道过这样的骗局。最近到市场监管局办

理执照的业主比较多，提醒广大企业主多个

心眼，提高警惕，不要上骗子的当。

我幸福我快乐：
我的宝宝 1 岁 3 个月了，有长辈说现在断奶

对孩子好。但是我从书上看到，世界卫生组织

建议母乳喂养最好到 2 岁。我也不知道听谁的

好。主持人能不能给点建议，什么时候给孩子

断奶最好？

主持人：
选择给孩子断奶最好在舒适的季节，如春

末或秋天。所以长辈说现在断奶是因为眼下正

是给孩子断奶的合适季节。如果你的宝宝身体

好，1岁3个月是可以断奶了。

我幸福我快乐：
断奶的时采用什么方法比较好呢？

主持人：
断奶需慢慢来，切记不要操之过急。逐渐

减少哺乳次数，逐步添加辅食，如添加稀饭、面

条、菜泥、鱼、肉等。一旦断了奶，就不要让宝宝

再吃母乳。断奶期间可以带宝宝去公园，开阔

眼界，愉悦身心，使他高兴，从而忘记吃奶。

我幸福我快乐：
最近总有同事以过来人的身份劝我现在断

奶，理由是孩子越大越难断，宝宝会很闹，呵呵，

还有对身材不好。但是现在的科学喂养介绍中

又提倡母乳喂养到1岁甚至两岁，所以不知道该

不该听。

永康医院妇产科主任陈素嫣：

凡是喂过母乳的妈妈，都在不同的阶段面

临断奶的问题。断奶，远非字面意义上那样简

单，而是母子关系的一种重大转变。顺利地断

奶，对于母子双方的身心健康都至关重要。断

奶方式掌握不当，很容易给母亲留下终生的遗

憾，给孩子造成心灵的创伤。对这个问题，其实

没有统一的标准答案。什么时候给孩子断奶，

要根据自己的具体情况而作出决定。

建议纯母乳喂养没有奶粉辅助的孩子在 6

个月断奶，母乳喂养兼有奶粉辅助进食的孩子

在2岁左右断奶。不过如果有条件，最好等到孩

子自动脱离对母乳的需要自然断奶。这样的断

奶方式最顺利最容易，会避免诸多由于提早强

行断奶而必然出现的母子之间的矛盾、争斗、哭

闹、伤心和烦乱。至于有些新妈妈认为喂奶会

影响身材是错误的理解，喂养母乳其实更有利

于身材恢复，因为喂养母乳会消耗很多能量，促

进身体恢复。

其次，母乳无论在什么时候，都富含营养，

如脂肪、蛋白质、钙和维生素等等，尤其有对孩

子身体健康至关重要的免疫因子。幼儿自身的

免疫系统要到六岁左右才健全，在这之前，长期

的母乳喂养，等于为孩子建立起一道天然的免

疫屏障，能够有效地预防诸多疾病的侵袭。延

长母乳喂养，有助于巩固母子亲密关系、建立孩

子的安全感。

宝宝什么时候断奶合适
听听专业医生怎么说

天天：
主持人，我要问你一件事，你有没有清洗

钥匙的习惯？

主持人：
呵呵，你可问倒我了，我真的没有这个习惯。

天天：
大家都知道，经常和手接触的钱币、手机

上有很多细菌，其实钥匙也是如此。每次开

门时，都会把手上细菌黏在钥匙上，有些人还

喜欢在钥匙上贴胶布作记号，这样做会使更

多的细菌藏在钥匙上。

主持人：
你说得很有道理。那你是怎样清洗钥匙

的呢？

天天：
每隔两天我就会把钥匙清洗一遍，和洗

衣服一样用肥皂水泡一泡，有时也会用医用

酒精浸泡。

钥匙上有很多细菌
不知道大家有没有清洗钥匙的习惯


